
 

質 問 順 位 11 質 問 者 渡 邊 龍 之 議員  

件     名 項     目 要             旨 メ          モ 

１．市長の基本姿勢 １．市政の運営について １．滝川市を取り巻く環境は、大変厳しいものがあると考えます。国

の政策に基づき各種事業を展開していますが、前田市長としてはど

の施策も重要と認識していると考えます。首長として汗を流し市民

の声を反映すべく７年目をスタ－トし、滝川市の山積する課題を解

決するにあたり、考えを伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 ２．ＪＲ根室本線について １．存続可能な路線としての戦略的な取り組み状況について伺いま

す。ＪＲ、行政、地域住民が一体となった利用促進に向けての対策

は考えられているのか。また協議会が何を主体的に実施しようとし

ているのか併せて伺います。 

 

 

 

 

 

 

 ３．ふるさと納税について １．ふるさと納税に対する取り組みを評価しているところです。既に

財源確保として指定項目寄付金が全て一般財源となっていると解

するが、指定寄付において現時点ではどの項目が多いのか。全ての

寄付金は寄付者の意向に沿っているのか。また、返礼品の新たな商

品開発が必要ではないか。寄付者に対して画期的な商品を提供する

事業推進を図るべきと考えますが見解を伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 ４．地域づくりについて １．まちなかにおける対応は、現在、栄町３－３地区の再整備を実施

しております。江部乙地区においては、緑寿園が新たにスタ－トし、

また、そらぷちの整備事業とハ－ド面の展開が図られています。東

滝川地域においては、ＪＡ東たきかわ店が閉店する中、地域住民が

危機感を募らせたことから地域の課題解決に向け、新たな地域づく

りについて協議を行った。地域として住民ができることを選別し、

行政の支援を仰ぐ中、まちづくりの核を作り出すことができまし

た。職員の協力と地域が一体となってソフト面を地域が担った結果

が功を奏したと考えるところです。そこで市長として地域づくりに

向けて考えを伺います。 
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２．広域行政 １．中空知広域圏と定住自立圏に

ついて 

１．５市５町は、それぞれの課題に対して各種対策を講じている中で、

共通項目に対しての役割分担的なものは確立されているのか。ま

た、既に取り組みが行われているものがあればご教示いただきた

い。 

 

 

 

 

 

  ２．基本的な政策として考えられるのは、活力と賑わいに満ちた圏域

づくりではないかと思います。地域経済の活性化・交流人口のため

の施策、または具体的な事例があれば伺います。 

 

  ３．健康でいきいきと暮らせる圏域づくりの中において、健康の増進、

生涯学習、子育て支援が考えられますが、５市５町間の意思確認等

においての取り組みについて伺います。 

 

 

  ４．まち・ひと・しごと創生総合戦略を展開している現状ではありま

すが、中心市としての事業計画を具体的に考えているものはあるの

か。また、取組実施主体としては取組内容と効果が見えるものは、

どこの分野に絞っているのか伺います。 

 

 

  ５．産・学・官の連携が重要と認識する中で、中心市として経済効果

と相乗効果についての把握と考え方はどのように捉えているか伺

います。 

 

 

３．福祉行政 １．生活困窮者の対応について 

 

１．生活保護受給世帯の非稼働世帯・高齢世帯における生活保護費の

過去３年の推移と増減の要因について伺います。 
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  ２．生活に困るようになった理由や経緯にかかわらず保護が受けられ

ると解することから３点について伺います。 

① 申請における手続き及び準備するものは何か。 

② 受給されるようになったら、義務、権利はどのようになるのか。 

③  生活が困窮し、申請したが審査で却下となった場合の措置はど

うなるのか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ２．介護保険事業計画について １．３年計画の高齢者保健福祉計画・介護保険事業計画の現状と保険

収支は健全に推移しているのか。介護認定者数の増加の状況は。ま

た、国の介護保険制度の改正による自己給付負担増加となる被保険

者数の把握はなされているか伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

  ２．市内の介護施設の需要と供給の現状はいかがか。また、高齢者を

対象とした介護施設の認可に係る計画に対する今後の見直しを伺

います。 

 

 

  ３．在宅介護を主体とした地域包括支援センターに今年度予算におい

て人材配置や実践的な事業展開を図るうえで強化すべき優先的事

項は何か伺います。 
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４．教育行政 １．小・中学校の給食費について １．給食費の徴収業務での取り組みにおける効果と給食費滞納世帯へ

の所管部署、学校との連携はどのようになされているか。また、滞

納世帯に対しての具体的な取り組みはなされているか。保護者への

対応と児童生徒への配慮など課題の認識はどのように考えている

か伺います。 

 

 

 

 

 

 

 ２．滝川西高校について １．施設の老朽化による現時点での大型補修箇所の予定はあるのか。

あるとすればどの部分か。 

整備関連、電気、水道等の簡易な修繕はなされているのか。また、

教材、教具等の整備はどのような計画を立てているのか。全体とし

ての要望の把握はされているのか。予算的措置への対応はできてい

るか伺います。 
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